

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Año VIII.—Núm. 2.661

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 21 de Octubre de 1900

COMPANIA VINICOLA DEL NORTE DE ESPAÑA
VINOS SUPERIORES DE MESA
GRAN PREMIO.—PARIS 1900
RIOJA CLARETE. RIOJA BLANCO. RIOJA ESPUMOSO
Unico depósito en Sevilla, NICOLAS GOMEZ RULL, Abades, 12
SE REPARTE A DOMICILIO

FERNANDEZ Y COMPANIA
GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10
Anunciamos a nuestra clientela que recibidos todos los artículos propios para la temporada de invierno, podemos ofrecerle extensas colecciones en toda clase de tejidos a precios sumamente baratos.
Siguen siendo objeto de general aceptación los Cogines árabes bordados estilo Oriental a 4 pesetas y la acreditada tela blanca.
Grandes Duques a 10 pesetas pieza de 20 metros.
HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE
Ventas solo al contado

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES
GRAN REDUCCION DE PRECIOS
Simón Marco
Tarifa, núm. 3

PIANOS Agustín M. Lerete
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA
La Theobromina fosfatada
Luque es fácilmente digestible y totalmente asimilable. De venta en todas las farmacias, droguerías y farmacias.

MUEBLES José Baldo
Edición de la mañana

MERCADOS

Periste la animación en los negocios de granos y semillas, por lo que la mayoría de los productos no solo sostienen los altos precios alcanzados, sino que se cotizan en alza, a excepción de los trigos que han tenido un ligero descenso, dependiente de la mala calidad y poco peso que presentan. Las cebadas son las más solicitadas.
Las ventas en la semana se han efectuado a los precios siguientes:
Trigo extranjero de 14 50 a 15 50 pesetas fanega; del país de 13 a 14 50; trébol de 12 a 12 50; cebada de 7 75 a 8; avena de 5 75 a 6 25; maíz de 10 50 a 10 75; habas de 11 25 a 11 50; garbanzos de 20 a 40, y yerros de 10 75 a 11.
Siguen siendo muy escasas las entradas en el mercado de aceites, ascendiendo en la semana a 2 730 arrobas, que se han vendido de 12 62 a 12 87 pesetas, teniendo mayores precios en los pueblos que en la capital por ser ya muy limitadas las existencias.
Aspiramos aun más altos precios por las noticias que se tienen de la próxima cosecha que a pesar de ser escasa, la aceituna se encuentra mucha plaga, lo que ha de hacer disminuir el producto.
Frosiguen las faenas de la vinificación, estando disgustados los cosecheros por la calidad de los productos obtenidos, considerando los mostos de poco rendimiento.
No hay ninguna variación digna de mención en los demás mercados.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)
(SERVICIO RETRASADO)
La familia real
Madrid 20, 6 t.—La familia real ha asistido hoy a la misa cantada en la iglesia del Buen Suceso. Desde el templo regresaron a Palacio por las calles principales, fijándose detenidamente en las obras que para co-

compañía 5.800 000 pesetas, y el timbre 180 mil; total, siete millones en vez de 15, como en el anterior contrato.
El señor García Alix no asistió a causa del fallecimiento de su hermano el catedrático de Granada.
Los señores Dato y Gasset se marcharon juntos y en igual estado de reserva que cuando entraron.
Lo mismo hicieron los demás ministros.
El Consejo ha defraudado la expectación que en los círculos políticos había por la supuesta actitud de los señores Dato y Gasset contra el general Weyler.
El señor Silvela ha dicho al salir que este Consejo ha sido uno de los más apacibles y tranquilos.

Asuntos militares
Madrid 20, 7 t.—El general Weyler está siendo muy visitado por los generales, jefes y oficiales; muchos de ellos de uniforme.
El *Heraldo* ha oído que algún general de división que estuvo en Cuba se considera incompatible, y que al general Weyler ha pedido se le sustituya.

Notas políticas
Madrid 20, 11 15 n.—El duque de Tetran confirió con el general Weyler.
—Se insiste en que el general Polavieja no acepta la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.
—El resultado del Consejo de esta tarde es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos, pues no ha respondido a la expectación que había despertado, siendo creencia general que algo se oía en el fondo, y que si se ha logrado aplazar el conflicto, este resurgirá, pues no se considera terminado.

Balanza del Banco
Según el balance de esta semana, el Banco de España tiene sus valores en las siguientes condiciones:
El oro igual, habiendo aumentado la plata 867.746 pesetas; las cuentas corrientes 1.144.343, y disminuido los billetes 1.386.050 pesetas.

Una dimisión
El general Bernal ha dimitido el mando de la división de Madrid que desempeñaba.
Los Alvarez Quintero.—El triunfo de "Los Galeotes"
Madrid 21, 2 30 madrugada. (Urgente).—El estreno de *Los Galeotes*, en el teatro de la Comedia, ha obtenido un éxito inmenso. En el primero y segundo acto, los jóvenes autores sevillanos fueron muy aplaudidos, viéndose obligados a salir repetidas veces al proscenio, por las insistentes llamadas del público.
El final del segundo acto es hermosísimo, entusiasmado.
El cuarto acto espera a los demás, siendo una verdadera filigrana. Durante dos veces las ovaciones interrumpieron la representación, saliendo al final innumerables veces los autores, entre atronadores aplausos e insistentes llamadas del público.
Al terminar la obra los hermanos Alvarez Quintero, fueron muy felicitados por lo más florido de la literatura y de la prensa.

Opiniones de la crítica
Como reflejo de lo que *Los Galeotes* significa dentro de la literatura dramática, telegrafamos en síntesis las opiniones de algunos críticos que en la materia tienen autoridad periodística.
Para el señor Bueno, de *El Globo*, la obra es hermosísima, estando hecha con grande naturalidad y teniendo escenas de gran efecto. En ella aparecen acumulados los elementos mejores de un drama, de una comedia y de un sainete. El éxito inmenso obtenido le merece merecido, y da la razón el mismo aire de la calle que circula en todas las obras artísticas donde la realidad se respira.
Respecto al lenguaje está bien hablada, con desenvoltura, a la vez que cultamente y con mucha delicadeza y gusto.
Para el señor Bueno los mejores actos son el segundo y el cuarto, creyendo que los Quinteros harán un teatro suyo dentro del verdadero arte.
El señor Arimón (de *El Liberal*) dice que el gran triunfo de los Quinteros se debe a su habilidad de grandes autores, más que a la de pensadores.
El pensamiento de *Los Galeotes* es chico y demasiado diluido. Está ya tratado en el teatro, pero los autores sevillanos la presentan con tal originalidad y con tal derroche de ingenio, que la comedia, en conjunto, resulta agradabilísima, y promete que los autores han de triunfar en otras sucesivas y grandes obras.
El señor Catarinco (*Caramanchel de La Correspondencia*) cree que desde *La comedia de las Heras*, no se ha estrenado una comedia mejor.
El tercer acto le parece flojo, y el segundo y cuarto primorosos, creyendo que han obtenido su gran triunfo los Alvarez Quinteros como autores cómicos, no dramáticos.
Afirmo que el porvenir de los hermanos está más en la comedia de costumbres que en el drama.
Los Galeotes, según *Caramanchel*, es completamente española, estando escrita con sobriedad y sencillez literaria.

Un fracaso
En el teatro Cómico se estrenó anoche *La Incógnita*, fracasando.

La madeja política
Comentarios y noticias
Madrid 21, 2 30 madrugada. (Urgente).—La cuestión política planteada por los nombramientos del general Linares, sigue en pie, oyéndose multitud de versiones y comentarios.
Extraña a todo el mundo que se facilitase la nota oficiosa del Consejo de ministros, en vez de referirse de palabra como de costumbre hacia el ministro de la Gobernación.
La nota se juzga desproporcionada dada la duración del Consejo, pues que el asunto referente a la Tabaca era sumamente expuesto al ministro de Hacienda, resultando,

por tanto, que todo el tiempo se dedicó a examinar y discutir la cuestión política. Esto hace creer que la discusión fué tenaz y empeñada entre los ministros.
Supóngase también que los señores Dato y Gasset manifestaron al jefe su disgusto por la descortesía del general Linares al no comunicarle el propósito de designar para la capitania de Madrid al general Weyler. Créese también que ambos ministros expusieron la contienda que les ha producido dicho nombramiento, y que el general Linares recordase la libertad de acción que le ofrecieron al aceptar él la cartera. También se cree posible que al suscitarse la discusión sobre este difícil asunto, el nuevo ministro de la Guerra defendiese la personalidad militar y política del marqués de Tenerife.
Y hablando ya en el terreno de los supuestos, se dice también que el jefe del gobierno trataría de conciliar las divergencias opiniones de los consejeros, invocando para ello la necesidad de respetar las decisiones sancionadas anteriormente por la Corona y exponiendo las graves consecuencias que podría acarrear al país un cambio de política en estos momentos en que la situación no es del todo despejada y en que quedan muchos e importantes problemas por resolver.
Los argumentos del presidente del Consejo se cree que no convencieron a los ministros, continuándose la discusión sin que, en suma, se tomase ningun acuerdo. Después se redactó la nota oficiosa, encaminada a mantener el prestigio militar, separándose los ministros en igual textura que entraron al empezar el Consejo.

Dato y Silvela
El ministro de la Gobernación ha visitado al jefe del gobierno, celebrando con él una detenida conferencia. Muchos relacionan esta entrevista con la que celebraron los ministros de Obras públicas y Gobernación cuando al salir del Consejo marcharon juntos en el mismo coche.
Créese que el señor Dato insistió en la actitud que como al señor Gasset se atribuye con respecto al nuevo ministro de la Guerra y al general Weyler.
El ministro de la Gobernación marchó a su casa directamente, faltando a su despacho del ministerio. El señor Silvela no concurrió tampoco a la presidencia.

Incompatibilidad entre ministros
Madrid 21, 3 30 madrugada (Urgente).—La impresión general es que la cuestión política sigue en pie, y que aunque ha sido aplazada por ahora, es muy difícil la permanencia en el gobierno de los señores Dato y Gasset, especialmente de este último, del que se recuerdan ahora, con este motivo, las campañas que hizo en *El Imparcial* contra el general Weyler.
El señor Dato se le cree más fácil redoblar y convencer, dados su conocimiento de las circunstancias porque atravesamos actualmente y los afectos que le unen al señor Silvela.

La crisis.—Gasset dimita
Madrid 21, 3 45 madrugada. (Urgente).—Se han confirmado los rumores de haber surgido la crisis en el seno del gabinete.
Sabido con toda certeza que el ministro de Obras públicas, señor Gasset, visitó al jefe del gobierno, después del Consejo, entregándole su dimisión.
Esta tarde se celebrará nuevo Consejo de ministros.

Telegramas de provincias
Toros en Arenas
Arenas de San Pedro 20, 5 40 t.—Los novillos de Páhas lidiados en la corrida de esta tarde resultaron buenos, matando entre todos siete caballos.
Suavito logró cumplir alrevesamente su cometido, matando a sus tres toros de un modo aceptable. Con el capote trabajó bien, logrando lueros, escuchando aplausos. La empresa le ha contratado para la corrida de mañana.—*Corresponsal*.

En Valencia
Valencia 20, 5 30 t.—Desde anoche llueve incesantemente, habiéndose desecado sobre esta región un violento temporal.
En el muelle se han paralizado todas las operaciones. Las barcas dedicadas a la pesca del *bu* se han refugiado en el puerto, prohibiéndose en este la salida de los buques ya despachados.
El cadáver de Conole
Por disposición del juzgado se ha practicado hoy la autopsia al cadáver del bandido *roder Conole*, en los mismos corrales donde fué muerto. Los forenses pudieron apreciar que tenía el corazón atravesado por un balazo.
Terminada la autopsia, el cadáver fué enterrado en el cementerio de Torrente. El juez encargado de instruir las oportunas diligencias ha decretado la prisión del padre de *Conole*, que llegó anteayer procedente de Barcelona.

Interés regional
El gobernador civil de esta provincia marchará muy en breve a Madrid para gestionar varios asuntos de interés para Valencia, entre otros el de la cesión del terreno necesario para construir un manicomio modelo, como desde hace largo tiempo se tiene proyectado.

La crisis industrial.
Adhesión
Barcelona 20, 7 30 n.—El gobernador civil de la provincia ha convocado a las autoridades para buscar los medios de combatir la crisis industrial. Se tratará de fomentar las obras para dar trabajo al mayor número posible de obreros. En la actualidad hay parados 546 hombres y 3 115 mujeres.
—Los elementos mercantiles redactan un documento de adhesión a los acuerdos del *meeting* de la Unión Nacional celebrado en Cadix.—*Simó*.

Telegramas del extranjero
Preparando la clausura
París 20.—Preparanse grandes fiestas pa-

ra atraer el mayor número posible de forasteros ante de la clausura de la Exposición.
Los duques de Calabria.—Crueldad yankee
París 20.—Han llegado a Cannes los duques de Calabria para asistir a la boda de María Cristina de Borbón.
—La prensa alemana y suiza señalan las crueldades que cometen los yankees en Filipinas. Dos oficiales han sido juzgados ante un Consejo por atropellos cometidos en (Marquina) Luzón.

Noticias de soberanos
París 20.—El rey de Bélgica visitará en el mes de Noviembre a la reina Victoria.
El rey de Suecia continúa gravemente enfermo.
En todo están
La prensa inglesa comenta el Congreso Hispano Americano, concediéndole grande importancia, afirmando que España puede abrirse nuevos mercados, los mismos que perderán los que ahora los monopolizan.

Nuestros peregrinos
Roma 20.—Su Santidad León XIII. ha recibido hoy a los peregrinos de Burgos y Sevilla guiados por sus respectivos arzobispos.
Cantaron himnos entusiastas y dieron vivas.
Asistieron entre ellos el general Anguatin, las marquesas de Reinos, Casa León y Montorral, la duquesa de Abrantes y otros títulos de la aristocracia castellana.

Los reyes de Portugal
Oporto 21.—Llegaron los reyes.
En la estación los esperaban el elemento oficial, el conde de España y los marinos del *Vasco Nuñez de Balboa*.
Las tropas formaban en la carrera y se veían en la comitiva más de doscientos coches.
El gentío en las calles era inmenso y saludaba con respeto.
Por la noche se han hecho espléndidas iluminaciones y la función de gala en el teatro revisió grande brillantez.
Allí fueron aclamados los reyes.

Lo de China
Las cartas del emperador
Washington 20.—Se han publicado en esta capital las cartas que ha dirigido a Mao Kinsey el emperador de China.
Son desinteresados
Londres 20.—Alemania e Inglaterra han convenido no obtener ninguna ventaja territorial en China, manteniendo la integridad de aquel territorio.

Ingléses y boers
Krüger a Europa
Londres 20.—Telegramas recibidos de Lorenzo Marques dicen que al medio día zarpó de aquel puerto, con rumbo a Marsella el vapor *Gelderland*, a bordo del cual había su viaje el presidente Krüger.

Información militar
Destinos en el arma de Infantería, escala activa: Tenientes coronel: Don José Gomez del Rosal, al regimiento reserva de Ronda núm. 113; don José Nogueras Parra, al regimiento de Soria núm. 9; don Juan Vaurell Netto, al regimiento reserva de Jaen núm. 53.
Comandantes: Don Manuel Segura Mená, al regimiento de Córdoba núm. 10; don Manuel Muñoz Baena, al quinto batallón de montaña; don Juan Crespo Gutierrez, a la zona de Jaen núm. 2, y don Esteban Martínez Pezados, a la segunda región de montaña.
Capitanes: Don Severiano Saenz de Cabezón Moreno, al batallón cazadores de Cataluña núm. 1; don Enrique Guerra Romera, a la zona de Sevilla núm. 61; don Luis Camps Muenen, a la zona de Lorca núm. 43, y don Eduardo Harado Paga, al regimiento reserva de Cadix núm. 98.
Primeros tenientes: Don Pedro Rosado Ebro, al regimiento de Soria núm. 9; don Florencio Reina Gonzalez, al ídem; don Cristobal Fernandez Valdes, al regimiento de Extremadura núm. 16; don Desiderio Grafalía Soto, al primer batallón de montaña; don Carlos Montemayor Krabitz, al regimiento de Córdoba núm. 10, y don Miguel Salvador Arcebal, al batallón cazadores de Cataluña núm. 1.
Segundos tenientes: Don Antonio Lopez Barrachina, al regimiento de Soria, número 9, y don Roberto Aguilar Martinez, al segundo batallón de montaña.
Destinos en guardia civil.—Capitanes: Don Vicente Paredes Maroto, a la comandancia de Córdoba, y don Mariano Ruiz Gandulio, a la de Huelva.
Primeros tenientes: Don Ricardo Alcaína y Villado, a la de Granada, y don Cayetano Corbellino y Triguero, a la de Jaen.
—Se ha concedido pensión anual de 183 50 pesetas a Manuel Morejon Alonso y Carmen Romera Mejias, padres del soldado que fué del ejército de Ultramar, José Morejon Romera.

La vacante de general de brigada, producido por el pase a la reserva del señor Salinero, ha sido cubierta, según el turno de proporcionalidad, por el coronel de artillería don Francisco Novella y Muñoz, número 1 de su escala, que tiene cincuenta y nueve años de edad, cuarenta y cinco de servicios y diez de antigüedad en su empleo.
Tomó parte en la defensa de Bilbao contra los carlistas, en 1874, y en toda la guerra civil, recibiendo varias recompensas por servicios de campaña. En la actualidad desempeñaba el cargo de comandante de artillería y director del parque de San Sebastián.

Edición de la noche Servicios agronómicos

La base en que descansan el decreto y reglamentos ha puestas a la firma de su majestad el ministro de Agricultura...

La junta, entre otras obligaciones, tendrá las de formular, en vista de las Memorias e informes remitidos por los ingenieros de provincias...

El puerto de Huelva

Proyecto de los muelles definitivos

Nuestro corresponsal en aquella capital, señor López, nos ha remitido los siguientes apuntes sobre tan importante proyecto...

En la plataforma van dispuestas dos vías para trenes, en su parte anterior: una de ellas interior a las de las gruas...

El sistema de construcción consiste en un entramado metálico formado por vigas y viguetas, constituyendo tramos independientes...

La altura de la rasante general sobre la línea de pies extraordinaria es de 1'10 metros...

El número de buques de 100 metros de eslora que podrán estar atracados en el muelle es el de ocho...

En la zona de servicio van dispuestas las vías de enlace de las líneas de Zafra y Huelva y Madrid y Zaragoza y Alicante...

Para las embarcaciones menores se dispone una pequeña dársena rectangular, con una línea de muelles de mareas de 228 metros...

Estos reemplazarán al dique llamado de la Cabilla, que será terraplenado, desapareciendo este caño infestado y falo de condiciones para un tráfico regular.

También se proyecta, a modo de anteproyecto, el emplazamiento de las avenidas, calles y manzanas de que podrá disponerse una vez construidos los muelles.

El coste total de la parte metálica ascenderá a 6.344.050 pesetas.

Noticias generales

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica: El M. L. Villaverde salió el viernes 19 de Alicante para Málaga...

Continúa en Lugo sin resolver la huelga de ebauistas, herreros y carpinteros de obras de construcción...

Las obras elegidas por la compañía Guerrero-Mendoza para debutar el próximo día 25 en el Español, de Madrid...

Es indescribible el entusiasmo que la presencia del Pontífice despertó entre los peregrinos.

Las aclamaciones fueron delirantes. León XIII, profundamente conmovido, bendecía a la muchedumbre que se arrojaba llorando.

La escena fué solemne y hermosa. Con los españoles iban también peregrinos de varias diócesis de Italia, Alemania, Francia y Austria-Hungría.

El miércoles saldrá la peregrinación de ésta; el sábado visitará Lourdes.

Notas de sellos

Por fin el 15 del próximo mes de Noviembre serán puestos en circulación los nuevos sellos franceses, de que ya dimos cuenta algunos meses y los cuales estaban destinados a aparecer en el mes de Mayo próximo pasado.

el modelo Mouchon para los sellos de moderno valor está terminado hace tiempo; el de Lucas Olivier Merson con los valores elevados está listo desde Agosto último...

La venta de sellos de las colonias francesas en la Exposición del Trovador alcanza al tiempo presente, la suma de 35.000 francos.

Esta franquicia se hace con el sello de la administración militar de partida ó por la atestación del comandante del puesto ó del jefe del cuerpo á que pertenezca...

Hemos visto algunas cartas expedidas por algunos soldados del cuerpo expedicionario: dichas cartas llevan todas puestas á la mano la siguiente inscripción:

De Buenos Aires dicen que la administración de correos Argentina avisa al público que los reglamentos en vigor impiden la circulación en toda la República...

En Grecia se está preparando una nueva emisión que aparecerá dentro de poco tiempo. De ella podemos adelantar las siguientes noticias:

«En breve marchará á esa capital don Luis Palomo, llevando plenos poderes del Consejo de administración de la Compañía inglesa para el abastecimiento de aguas...

Hace dos días anunciámos á nuestros lectores, porque así lo habíamos oído de labios autorizados, que quien tenía los poderes para la transacción apetecida era el señor Friend.

Por lo pronto, podemos anticipar que la célebre base 17.ª de las convenidas entre los señores Villagrán y el exdiputado á Cortes por Arauca...

De como por la aprobación de esa base 17.ª resultaba gravado al Ayuntamiento de Sevilla en cerca de 48 millones de reales en vez de 690.000 pesetas...

La reunión de oficiales de sastres anunciada para hoy en una dependencia de la Escuela Normal, no ha podido verificarse por oponerse á ello la reciente disposición que prohíbe las reuniones en dicho centro.

Así puede calificarse el cometido á las altas horas de la pasada madrugada en el paseo de Catalina de Rivera.

El señor Igea se dirigió á donde partían aquellos, viendo un grupo formado por cuatro hombres próximo á uno de los bancos del mismo.

Estos tenían tendida en el banco á una mujer completamente desnuda, á la que lastimaron bárbaramente y de la que partían los ayes que llamaron la atención del inspector.

La desgraciada tenía perdido el conocimiento, hallándose en lamentable estado. El inspector, revolver en mano, obligó á los indicados sujetos á que llevasen la mujer á un puesto de agua próximo para colarla en una silla...

En este momento dos de los sujetos en cuestión se dieron á la fuga, perdiéndose en la oscuridad.

Los otros dos á quienes pudo sujetar el señor Igea, llevaron la mujer al expresado establecimiento benéfico, donde fué auxiliada por el director señor Bormas...

Los autores del brutal atropello, antes de realizarlo, obligaron á la desgraciada mujer á apurar medio litro de aguardiente.

Los detenidos han ingresado en la prevención civil á disposición del juzgado de instrucción del distrito del Salvador.

El miércoles saldrá la peregrinación de ésta; el sábado visitará Lourdes.

Nuestra Señora del Amparo

La hermandad de Nuestra Señora del Amparo, establecida en la parroquia de Santa María Magdalena, ha acordado la celebración de una solemne novena en honor de su titular...

Los sermones, durante los días de la semana, estarán á cargo del señor don José Roca y Ponsa, canónigo magistral de esta Catedral.

Además habrá funciones matutinas á las diez de la mañana todos los días de la novena, estando los sermones á cargo de los oradores siguientes:

El día 30 de Octubre, don José Alonso Morgado; 31, don Sebastián Romero Montes; día 1.ª de Noviembre, el padre Francisco de P. Tarín...

El día 11, fiesta principal por el Patronio de Nuestra Señora, dará principio la función á las once, predicando el señor Roca y Ponsa.

El ofertorio de la misa mayor se hará la protestación de fe, á mayor acto deberán concurrir todos los hermanos.

El día 10 á las tres de la tarde se cantarán vísperas solemnes, á las seis, maitines por voto que el venerable clero de la iglesia hizo con esta hermandad el día del gran terremoto de 1.ª de Noviembre de 1755.

El día 10 á las tres de la tarde se cantarán vísperas solemnes, á las seis, maitines por voto que el venerable clero de la iglesia hizo con esta hermandad el día del gran terremoto de 1.ª de Noviembre de 1755.

El agua en Sevilla

Entre las personas que vienen ocupándose con algún interés de la cuestión de las aguas, ha causado gran extrañeza la noticia telegráfica, que copiada á la letra, dice así:

«En breve marchará á esa capital don Luis Palomo, llevando plenos poderes del Consejo de administración de la Compañía inglesa para el abastecimiento de aguas...

Hace dos días anunciámos á nuestros lectores, porque así lo habíamos oído de labios autorizados, que quien tenía los poderes para la transacción apetecida era el señor Friend.

Por lo pronto, podemos anticipar que la célebre base 17.ª de las convenidas entre los señores Villagrán y el exdiputado á Cortes por Arauca...

De como por la aprobación de esa base 17.ª resultaba gravado al Ayuntamiento de Sevilla en cerca de 48 millones de reales en vez de 690.000 pesetas...

La reunión de oficiales de sastres anunciada para hoy en una dependencia de la Escuela Normal, no ha podido verificarse por oponerse á ello la reciente disposición que prohíbe las reuniones en dicho centro.

La huelga de los carpinteros

Presididos por don José Muñoz León se reunió esta mañana en el salón de Oriente la asociación de carpinteros.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el presidente dió cuenta del resultado obtenido por la comisión encargada de gestionar que el señor Oloro aceptase las condiciones acordadas por la comisión para poner fin á la huelga de los operarios de su establecimiento.

Como el señor Oloro no estuvo conforme en aumentar el jornal en un 25 por 100, ni rebajar á ocho las horas del trabajo...

No habiendo más asunto de que tratar se levantó la sesión.

Brutal atropello

Así puede calificarse el cometido á las altas horas de la pasada madrugada en el paseo de Catalina de Rivera.

El señor Igea se dirigió á donde partían aquellos, viendo un grupo formado por cuatro hombres próximo á uno de los bancos del mismo.

Estos tenían tendida en el banco á una mujer completamente desnuda, á la que lastimaron bárbaramente y de la que partían los ayes que llamaron la atención del inspector.

La desgraciada tenía perdido el conocimiento, hallándose en lamentable estado. El inspector, revolver en mano, obligó á los indicados sujetos á que llevasen la mujer á un puesto de agua próximo para colarla en una silla...

En este momento dos de los sujetos en cuestión se dieron á la fuga, perdiéndose en la oscuridad.

Los otros dos á quienes pudo sujetar el señor Igea, llevaron la mujer al expresado establecimiento benéfico, donde fué auxiliada por el director señor Bormas...

Los autores del brutal atropello, antes de realizarlo, obligaron á la desgraciada mujer á apurar medio litro de aguardiente.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 17.ª centígrados, máxima 18.8, mínima 15.6, máxima al sol 21.4. Presión barométrica: Máxima 754.6 milímetros, mínima 754.6. Agua caída en milímetros, 8.4.

La procesión del Santo Rosario hace estación esta noche desde la iglesia de Santa Paula al convento del Socorro.

Nuestro corresponsal en Puebla de Cazalla nos comunica que en la noche del pasado día 19 fué sorprendido por varios individuos el pastor de don Fernando Benjames...

Ha regresado á Utrera el marqués de San Marcial.

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Socorridos con volantes para trabajar...

Procedente de Jerez ha llegado á Sevilla el senador del reino señor marqués de Bermeati.

Se ha ordenado la devolución de la fianza que tenía prestada don Gabriel Caballero para responder al servicio de conducción del correo á las estaciones del ferrocarril.

El administrador de la empresa del alumbrado por gas ha pasado un oficio al gobernador civil, interesando que por los agentes de la autoridad se eviten los continuos robos de boquillas y probas de metal de las farolas del alumbrado público.

Esta noche á las ocho, celebrará sesión en la plaza del Pamaraje, núm. 4, la Sociedad de marmolistas y canteros.

La guardia civil de Carrión de los Céspedes ha detenido á Anunciación Bernal Maraver, autora de varios hurtos de aceitunas.

En Alcolea del Río ha sido capturado por la benemérita Antonio Moreno Hernandez, reclamado por el juez de instrucción de Lora del Río.

En el callejón de la Fuente, inmediato á la villa de San Nicolás del Puerto, encontráronse en la tarde de anteayer María Martín Zapata, de 27 años de edad y Carmen Rocho Casado, de 34.

Los veterinarios encargados del reconocimiento del ganado en el Matadero de cerdos, encontraron ayer el estileceros celogico en uno de los ejemplares sacrificados para el consumo público.

Han llegado á esta capital los señores don Arturo Ligarráiz y don José Bernal. Se hospedaron en el hotel de Madrid.

El primer acto del señor don Joaquín de Haro al encargarse nuevamente del Economato de este Ayuntamiento, ha sido disponer se le faciliten á los guardias municipales de la segunda compañía capotes de invierno.

El alcalde interino señor Amores Ayala ha ordenado que, con toda urgencia, se proceda á la recomposición de las calles de los corrales de reses vacunas.

Ha fallecido en Sevilla, víctima de terrible enfermedad, el señor don José Luis Arce, persona emparentada con las principales familias de la capital.

Por el servicio agronómico de esta provincia se ha publicado una circular exhortando el celo de cuantas personas tengan conocimiento de que se encuentra algún terreno infestado de canchales de langosta...

Seguramente el «Petit Forno» seguirá siendo uno de los restaurantes más favorecidos de Sevilla.

Es notabilísima la colección de coronas fúnebres de plumas y flores de porcelana que acaba de recibir y exhibe en sus escaparates el Bazar de la Campana.

Las eminencias médicas recetan Elixir Rebing para la curación de las enfermedades del pecho y garganta. Calma la tos y la sofocación, reanima al enfermo, evita que se fatigue y le da fuerzas.

Pretender que el Estómago Artificial sea la panacea universal sería exagerar, pero asegurar que es el mejor medicamento que existe para curar todas las afecciones del estómago é intestinos empujando la mejoría á la primera toma...

Nutros absoluta doctor Gorris (carne soluble), premiada varias exposiciones, como el mejor alimento reconstituyente para los débiles. Depósito en Sevilla, farmacia doctor Lenus, Sierpes, 31.

Cayetano Fernandez y F. Neda. Corredor de Comercio por real orden. Escritorio, Aramo, 4.

La higiene y los enfermos.—Si la higiene nos preserva de ciertas enfermedades, sus reglas más severas no pueden curar. No basta, por ejemplo, guardarse siempre del frío en las afecciones de los bronquios y pulmones.

Los Docks es la primera casa de Sevilla en ropa blanca y géneros de punto. Los Docks es la casa rival para las novias para sus equipos y canastillas.

Depósito de las aguas de Colonia y quina, premiadas en París, marca Adalina, se venden á 2 pesetas frasco.

Pedid en los establecimientos de bebida la célebre manzanilla Otaolaurruchi. Representación en Sevilla. Hísta, 33.

Agua única de Villaharta, Véase 4.ª p.ª Champagne de Kola, Precio en fábrica por botellas 0.50 botella, Salvador Aranda, Vigo.

Máquinas de lavar, lavas y navajas de afeitar de la acreditada marca G. Hoppe, M. Perez, Sierpes 33.

Hernias y quebraduras.—No nos cansaremos de repetir: el Bazar Médico situado en la calle Sierpes, 93, frente al Círculo de Labradores, es la única casa en su clase que vende más barato en Sevilla...

UNA MUJER QUE HABLA Á LAS MUJERES Consejos valiosos dados por simpática humanitaria.

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...



Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...

Barcelona 16 Diciembre 1899. Muy distinguidos señores míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de un excelente Emulsión Scott...



Bonito regalo Relojitos de acero garantizados con iniciales nombre grabado, y cadete en elegante de oro doble. Telo por 15 pesetas SIERPES, 49 Bazar-Lozano

LAS GRANDES COSECHAS

Abonos químicos especiales para cada tierra y cultivo

Director de la fabricación: B. GINER ALIÑO.
Para que el empleo de los abonos se haga con toda perfección, la casa se encarga de analizar las tierras que envíen los clientes, y atendiendo al resultado del análisis, prepara los abonos adecuados a la naturaleza de cada tierra.

Tanto los abonos completos para cada cultivo, que son la especialidad de la casa, como las primeras materias (Superfosfato, escorias, ni-



LA MARAVILLA (marca registrada)
profesor químico de la Cámara Agrícola de Valencia. trata de sosa, sulfato amónico, sales de potasa, sulfato de hierro, etc.) se expone siempre bajo garantía de análisis. Cuantas observaciones y consultas se sirvan hacer los clientes de la casa con respecto a cuestiones agrícolas relacionadas con los abonos, serán contestadas inmediatamente.

PRECIOS ECONÓMICOS
Hospital, 11, VALENCIA

Pidanse folletos é instrucciones al representante en Sevilla Sr. Polera, calle de Bilbao, 8.

PECHO Y GARGANTA



Catarros nasal, laríngeo bronquial y pulmonar, agudos y crónicos. Resfriados, por vientos y rebeldes que sean.—Tos pertinaz.—Grippe.—Gangrena pulmonar.—Broncorrea.—Tos terribles.—Pulmonía y su convalecencia.—Tisis pulmonar y laríngea.

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albisu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, núms. 29, 31 y 33.

Planchadoras

tendrán ustedes 50 por 100 de economía usando el almidón

Cousin-Devos

El más puro, fino y blanco y el más superior. Pidan instrucciones impresas para usarlo.

LA NUBIANA PARA TEÑIR EL CABELLO

Caja, 20 rs.—Media, 12.—Hay botas sueltas Mendizábal, 4, fotografía.—Alfalfa, 13, droguería

NO CABE DUDA

En la provincia, en España, en París, en todas partes los Anisados de Fernandez H.

de Guadalcanal (Sevilla), se abren paso colocándose a la cabeza de todos sus similares por sus inimitables condiciones de finura, bouquet y pureza. Pruébalos la Exposición de París que acaba de concederles medalla de plata de la manera más singular y espontánea.

Representante en Sevilla: D. Antonio Alvarez, San Felipe, 1

Coronas para cementerio

Cada día llama más la atención la gran exposición de coronas de flores artificiales, plumas y porcelanas en el acreditado establecimiento

BACCARAT Y SOR LUISA

Tomo segundo de Los dramas de Paris. Está de venta en la Administración de este periódico á una peseta cada ejemplar.

El día en Madrid

Conocemos la corte... ha hablado en Madrid de crisis y, durante el día de hoy, en los centros oficiales, el salón de conferencias, los estíes, teatros, en los centros de reunión no se habrá hablado de crisis.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

"Los galeotes".—Otra opinión

Madrid 21, 4-30 madrugada. (Recibido con retraso.)—El señor Laserna, crítico en *El Imparcial*, dice de la obra de los hermanos Alvarez Quintero, que estos han con firmado en esta última grandes y extraordinarias condiciones de autores. El asunto de *Los galeotes* está estrado con habilidad, habiendo acertado en el contraste de los tipos.

Declaraciones de Sagasta

El Globo publicará hoy las siguientes declaraciones del jefe de los fusionistas, señor Sagasta. Considera éste que Silvela, aturdido, se ve esclavo de los accidentes fortuitos y va donde le llevan el director de los destinos del país, y cree que nunca debe perder el dominio de su propia acción.

Lo de Huelva

Madrid 21, 9-45 m.—*El Imparcial* desmiente que el Consejo de Obras públicas haya informado desfavorablemente los proyectos de mejora del puerto de Huelva.

Leyendo la prensa

Madrid 21, 10 m.—*El Imparcial* publica un artículo titulado *Contra el régimen* y en él dice que la actitud del general Linares es respetable y meritoria, pero no constitucional.

La cuestión política.—Dato y la crisis

Madrid 21, 2 t.—Continúa la agitación política, haciéndose conjeturas y cálculos. El ministro de la Gobernación ha informado á los periodistas el proceso de la crisis en los siguientes términos: «Del acuerdo de nombrar al general Weyler capitán general de Madrid, mi enteró el jefe del gobierno en la tarde del viernes, y le anuncié que caso de llegar á firmarse dicho nombramiento, dimitiría mi su cargo por entender existía incompatibilidad para seguir en el gabinete, dada la actitud que observé en determinadas ocasiones, incluso en el Senado, con el mencionado general. Aparte de los deseos que había manifestado, de acuerdo con Azorárraga y Silvela, de que fuese el general Polavieja el elegido, no tengo la pretensión de disponer de los cargos militares; pero nadie ignora el afección que profeso al marqués de Polavieja, á pesar de mi incondicional apoyo á Silvela y cuanto trabajé por la Unión Conservadora, para evitar que el general formara un partido aparte del señor Silvela.

puestos en la militia, sino por la multitud de circunstancias que ha refrescado en la memoria de la nación las vergüenzas olvidadas. Creemos que el juguete acabará en tragedia.

El Globo recuerda el discurso de Dato pronunciado en 1897 censurando con dureza al general Weyler y el artículo de *El Imparcial* firmado por don Rafael Gasset en Diciembre de 1896. El discurso de Dato no podrá tacharse de cariñoso.

La designación del general Weyler para la capitania de Madrid, al consentirla los ministros, ha sido un trágala en toda regla, pues indica que los ministros civiles se han comprometido á respetar los designios del general Linares, declarado caudillo dentro del palacio de Buenavista. Triste sino el de Silvela, que sirve de ejemplo para que se nos agolpen los conflictos y se hagan probables.

Los infonios que parecían prérictos se hacen eternos y pueden considerarse futuros y posibles. En otro artículo, el mismo periódico lamenta hayan cedido las togas á las armas, el gobierno que vino traído por el vencedor de Parahaque y se vá llevado por el vencido de Santiago de Cuba.

Quien á hierro mata á hierro muere. Quien no pudo soportar la superioridad de Cánovas, se deja dirigir por un ministro á las 24 horas de serlo.

El país se extraña de que los monárquicos censuren las declaraciones republicanas del señor Romero Robledo por responder al convencionalismo civil de que es imposible se saive España con el actual régimen. Recuerda que Zorrilla y otros ex ministros monárquicos se pasaron á la república.

Esta se impone, pues la culpa Francia, la venturosa Suiza y toda la América son republicanas.

Un recuerdo

Se atribuye á un conspícuo personaje la siguiente frase: «Si viviera el general Martínez Campos no pasaría nada de ero. Es la primera vez que le echamos de menos, y no será la última.»

La cuestión política.—Dato y la crisis

Madrid 21, 2 t.—Continúa la agitación política, haciéndose conjeturas y cálculos. El ministro de la Gobernación ha informado á los periodistas el proceso de la crisis en los siguientes términos: «Del acuerdo de nombrar al general Weyler capitán general de Madrid, mi enteró el jefe del gobierno en la tarde del viernes, y le anuncié que caso de llegar á firmarse dicho nombramiento, dimitiría mi su cargo por entender existía incompatibilidad para seguir en el gabinete, dada la actitud que observé en determinadas ocasiones, incluso en el Senado, con el mencionado general. Aparte de los deseos que había manifestado, de acuerdo con Azorárraga y Silvela, de que fuese el general Polavieja el elegido, no tengo la pretensión de disponer de los cargos militares; pero nadie ignora el afección que profeso al marqués de Polavieja, á pesar de mi incondicional apoyo á Silvela y cuanto trabajé por la Unión Conservadora, para evitar que el general formara un partido aparte del señor Silvela.

Toros y novillos

En Madrid Beneficio de la familia de "Dominiguín"

Madrid 21, 4 á 6 t. (Urgente.)—Reina viento fuerte y fresco. No obstante, la plaza está de bote en bote.

En Barcelona

Al entrar en la plaza fuimos á visitar al diestro Palomar chico que está en la enfermería, al cual encontramos muy mejorado.

En Valencia

Valencia 21, 5-30 t. (Urgente.)—Se ha verificado una novillada con bichos de Bienolente.

CRISIS TOTAL

Madrid 21, 6-20 t. (Urgente.)—Al entrar en Consejo el jefe del gobierno ha manifestado á los periodistas que se abordaron con la crisis es total.

Silvela en Palacio

Madrid 21, 2-30 t. (Urgente.)—Han visitado al jefe del gobierno los señores Dato y marqués de Aguilera de Campoo, que se mostraron reservados respecto á su visita al presidente. Este, después de la entrevista, se dirigió á Palacio y al salir dijo á los periodistas que le esperaban que se había limitado á manifestar á la reina que los señores Dato y Gasset le habían manifestado instantemente el deseo de abandonar las carteras que desempeñan.

Rumeros y comentarios

Madrid 21, 2-30 t. (Urgente.)—Han visitado al jefe del gobierno los señores Dato y marqués de Aguilera de Campoo, que se mostraron reservados respecto á su visita al presidente. Este, después de la entrevista, se dirigió á Palacio y al salir dijo á los periodistas que le esperaban que se había limitado á manifestar á la reina que los señores Dato y Gasset le habían manifestado instantemente el deseo de abandonar las carteras que desempeñan.

En Zaragoza

Zaragoza 21, 3-40 t. (Urgente.)—Se lidiaron toros de don Félix Gómez por los espadas Paico, Villita, Montes y Bombita chico. Preside la corrida el oficial del gobierno civil señor Lopez Quintanilla.

En Zaragoza

Zaragoza 21, 3-40 t. (Urgente.)—Se lidiaron toros de don Félix Gómez por los espadas Paico, Villita, Montes y Bombita chico. Preside la corrida el oficial del gobierno civil señor Lopez Quintanilla.

Desde el regio alcazar se dirigió el jefe del gobierno á Gobernación, donde confirió con el señor Dato, y ambos marcharon juntos á almorzar.

Parce que Silvela comunicó á Dato que la reina deseaba se arreglase el conflicto ministerial no presentando la dimisión los ministros que la tienen anunciada.

Amigos íntimos del ministro de la Gobernación presumen que la labor del señor Silvela habrá resultado estéril y anuncian que inmediatamente despues del señor Dato dimitirán sus cargos el subsecretario de Gobernación, señor Hernandez, y los directores de Comunicaciones y Beneficencia y Sanidad, señores marqués de Portago y Cortajarena, respectivamente.

Nuevos ministros.

Madrid 21, 4-30 t. (Urgente.)—Generalmente creese que si el señor Silvela no logra en el Consejo de esta tarde hacer que los ministros lleguen á un acuerdo y continúen, ofrecerá la cartera de Gobernación á los señores Sanchez Toca ó Cárdenas, y la de Agricultura á los señores Arzola ó conde de Torneo, pasando en este caso el marqués de Portago al gobierno civil.

Muchos esperan que la crisis sea total. Madrid 21, 5-45 t. (Urgente.)—Sigue dominando la orrenencia de que el señor Silvela llevará á la reina su dimisión con la de sus compañeros de Gabinete, si no logra evitar la crisis parcial; pero conspícuos políticos consideran posible que el señor Silvela se encargue de la cartera de Gobernación, ocupando la cartera de Marina Sanchez Toca, y de la de Agricultura Rodríguez Sam Pedro.

La inseguridad de noticias es grandísima y faltan fundamentos para anunciar nada concreto como seguro. Se espera con gran avidez el resultado del Consejo.

Weyler y Linares

Madrid 21, 4-45 t. (Urgente.)—El general Weyler continúa siendo visitadísimo; méstrase satisfecho del nombramiento y reconocido al general Linares.

Este elude hablar de crisis, pero sostiene lo hecho y no se muestra preocupado ante la posibilidad de tener que dejar la cartera.

Más sobre crisis

Madrid 21, 5-30 t. (Urgente.)—Silvela acompañó á Dato á su domicilio, marchando despues al suyo, donde se encerró en su despacho.

CRISIS TOTAL

Madrid 21, 6-20 t. (Urgente.)—Al entrar en Consejo el jefe del gobierno ha manifestado á los periodistas que se abordaron con la crisis es total.

Toros y novillos

En Madrid Beneficio de la familia de "Dominiguín"

Madrid 21, 4 á 6 t. (Urgente.)—Reina viento fuerte y fresco. No obstante, la plaza está de bote en bote.

En Barcelona

Al entrar en la plaza fuimos á visitar al diestro Palomar chico que está en la enfermería, al cual encontramos muy mejorado.

En Valencia

Valencia 21, 5-30 t. (Urgente.)—Se ha verificado una novillada con bichos de Bienolente.

CRISIS TOTAL

Madrid 21, 6-20 t. (Urgente.)—Al entrar en Consejo el jefe del gobierno ha manifestado á los periodistas que se abordaron con la crisis es total.

Toros y novillos

En Madrid Beneficio de la familia de "Dominiguín"

Madrid 21, 4 á 6 t. (Urgente.)—Reina viento fuerte y fresco. No obstante, la plaza está de bote en bote.

En Barcelona

Al entrar en la plaza fuimos á visitar al diestro Palomar chico que está en la enfermería, al cual encontramos muy mejorado.

En Valencia

Valencia 21, 5-30 t. (Urgente.)—Se ha verificado una novillada con bichos de Bienolente.

Fuentes, de rosa y oro, hace una faena parada, derrochando finura. Entra á matar y echa media buena. Concluye de un volapié superior que hace innecesaria la puntilla. (Ovación.)

El cuarto, de mote *Peluquero*, de color negro zaino y de la ganadería de Nandín, y hecho un buey perdido, acosándolo, toma cuatro puyazos, derriba un caballero y despensa dos peones.

Algabeno, Fuentes *Palatero* y *Joseito* cumplen. José García, de azul y oro, al ir á brindar, el público le aplaude con entusiasmo por la generosidad demostrada con *Dominguín*.

Despues del brindis pasa á su contrario de cerros y con valentía para un pinchazo bueno y otro saliendo empuñado por el mulo y volteado, acudiendo todos en su auxilio.

Acaba Pepe con un volapié inmenso, colossal (Ovación)

Quinto.—*Bandolero* estaño, bien puesto y de la ganadería de Nandín.

Arrancándose de largo, toma siete varas, dá cinco caídas y mata tres caballos. Capitanean á la gente *Bonarillo* y *Pepeñillo* que se licen en quites.

Zoca coloca dos pares buenos y *Cantarillo* uno bueno tambien.

Pepeñillo, de gris y oro, pasa de cerca y deja un pinchazo entrando mal.

Media perpendicular, dos medias buenas y un *Bandolero* al tercer intento, concluyen con *Bandolero*.

Sexto.—*Rondeño*, negro, bien puesto. Acosándolo, toma tres puyazos por una caída y un caballo muerto.

Lagarillo cuarta tres pares superiores, llegando á la cabeza con arte.

Lagarillo, de riguroso luto, pasa eschidísimo y adornándose, y entrando bien, echa media estocada buena.

Más pases y deja media tambien buena. (Ovación)

En Zaragoza

Zaragoza 21, 3-40 t. (Urgente.)—Se lidiaron toros de don Félix Gómez por los espadas Paico, Villita, Montes y Bombita chico. Preside la corrida el oficial del gobierno civil señor Lopez Quintanilla.

A la hora anunciada se da suelta al primero, en el cual, y durante el primer tercio, es ovacionado *Bombita chico* en un quite, rematándolo abanicado al toro.

Tocan á matar y Paico, despues del brindis, se dirige al bicho, al que muletta encorvado, tirando una estocada en la atófera; sigue con otras dos muy malas; más pases para, entrando mal, largar un pinchazo en la paletilla. (Bronca fenomenal.) El diestro oye un aviso, doblando por fin el toro, aburrido.

Segundo.—El toro toma dos varas, siendo castigado á causa de su mandedumbre con banderillas de fuego. Despues de banderillado por los muchachos pasa á manos de Villita, el cual lo pasa regularmente para largar un sablazo, haciéndolo municipal. (Pitos)

Luego dá otra estocada, echándose fuera. El toro oae (Pitos).

Tercero.—Sale corriendo y salta cuatro veces la barrera. Montes sujeta al toro, que está muy huido, con cuatro verónicas buenas, oyendo palmas. Tambien es aplaudida una vara reargando.

Despues de consumarse el segundo tercio, Montes brinda y se va hacia el toro, que se resiente de los cuartos traseros, al que pasa de cerros, y entrando bien agarra media estocada regular.

El toro oae, rematándolo el puntillero. (Palmas)

Cegida de "Morenito"

Cuarto.—*Bombita* lo suelta con varias verónicas bailando. El banderillero *Morenito* oae delante del toro, el que lo recoge, metiéndolo seis centímetros de asta en la nalga izquierda. Entre los peones es retirado á la enfermería en la cual los médicos certifiican que el *Morenito* tiene una herida de pronóstico reservado.

La res pasa á manos de Bombita, el cual la tratae valientemente y se tira á matar dos veces, agarrando hueso. Despues sufre un desmayo; luego intenta el descabelle por dos veces saliendo perseguido.

El puntillero remata al toro y *Bombita* escucha palmas tibias.

En Barcelona

Al entrar en la plaza fuimos á visitar al diestro Palomar chico que está en la enfermería, al cual encontramos muy mejorado.

En la corrida de esta tarde se juegan reses de Lozano, presentando la plaza un hermosísimo aspecto, pues hace una tarde magnífica y la entrada es superior.

A la hora anunciada se da suelta al primero, que se llama *Sereno*, y es bien puesto y aguanta tres varas por dos caídas y ningún penco desgraciado.

(Durante esta tercio se arma una bronca fenomenal en los tendidos de sol, que se encuentran atestados de gente, rompiendo los espectadores la verja de división y pasando á la sombra gran cantidad de ellos, en medio del mayor escándalo.)

Cegida del "Moreno de San Bernar-

do"

El *Sastre* y el *Titi* ceigan tres pares y medio regulares de banderillas y se oca al último tercio, en el cual el *Moreno de San Bernar*do muletta al toro ceñido y de cerros, siendo cogido por éste y sufriendo un pinchazo en la pantorrilla izquierda. Se rehace y suelta al toro una estocada atravesada, asomando la punta del estoque por el costillar. (Pitos)

Segundo, de nombre *Ranchero*, aguanta de los de agua seis varas á cambio de tres caídas y un caballo al arrastre.

Entre *Campos* y el *Istelo* colocan al toro cuatro buenos pares.

El *Niño de la Huerta* tras de breve faena larga media estocada, saliendo perseguido. Despues suelta un buen volapié que hace doblar al toro.

En Valencia

Valencia 21, 5-30 t. (Urgente.)—Se ha verificado una novillada con bichos de Bienolente.

Los encargados de estoquearlos, han sido el *Chico de la Blusa* y *Saleri*.

Al dar un pinchazo el último al cuarto toro, fué cogido, acompañado y vuelto á resocer de nuevo.

Saleri levantó con el traje completamente destrozado.

Conducido á la enfermería se le aplicó por los médicos una herida en el pariete izquierdo, producida por un pezuzazo de bicho.

Tambien ingresaron en la enfermería los pleadores *Alegr*, *Alabau* y *Paje*.

El primero con una conmoción cerebral, el segundo con una fractura grave y el tercero con una contusión.

Noticias regionales

En Málaga rieron anteanoche Manuel Garcia Nieto y José Atencia Rico. Este sacó un puñal para agredir a su enemigo, arrojándolo al suelo y huyendo al ver que éste hacía uso de una pistola. Manuel Garcia hizo dos disparos, dándose también a la fuga. Uno de los tiros había hecho blanco desgraciadamente, yendo a herir al infeliz Benito Dominguez Heredia, que no tenía participación en la contienda. El proyectil le penetró por el ojo izquierdo, alojándose en el órbita y produciéndole la muerte a los pocos momentos.

Una sensible desgracia ocurrió anteanoche en el hospital militar de Granada. El asistente José Garcia Perez, natural de Illora, soltero y de 91 años de edad, que prestaba servicio en la sala de cirugía, fué a tomar limonada citrica del «aparato», que estaba en una botella semejante a otra que contenía ácido fénico disuelto y cogió los dos a la vez; en aquel momento le dijeron que le llamaba el sargento y con la precipitación bebió el ácido en vez de la limonada. Al sentir el calor abrasador que el veneno le producía en la garganta y en el pecho salió gritando hacia donde estaban sus compañeros, los cuales intentaron con medicamentos hacerle arrojar el ácido; pero no pudieron conseguirlo y el infeliz Garcia falleció a la hora próximamente de ocurrir la distracción.

Anteayer, y a la hora en que mayor era la concurrencia en la calle de las Campanas, de Jaen, Antonio Pleguezuelo, dependiente de la oasilla de armas, situada enfrente de la fuente de la calle Tarroneña, se encontraba probando un revólver Smith, en presencia de unos compradores. El revólver se disparó, produciendo al niño Angel Páez, de 10 años, que allí se encontraba, una herida en el cuello, que le causó la muerte, y otra herida leve en una mano al excolado de Arjona don Matías Peinado Ubeda.

—Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Prado del Rey, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas, cobradas por trimestres vencidos. Las solicitudes para optar a ese cargo se presentarán en dicho ayuntamiento en el plazo de 15 días.

—Ha llegado a la Carraca el vapor Goya, para descargar los cañones que ha traído de Amberes.

—En Agullar está vacante la cuarta plaza de médico titular, dotada con 996 pesetas anuales, que será provista por concurso. Se admiten solicitudes en el término de 30 días.

—Procedente de Buenos Aires y Montevideo llegó ayer a Cádiz el vapor Patricio de Sabatini con 217 pasajeros y la siguiente carga: 1.814 sacos de maíz, 9.567 sacos de trigo, 3.740 fardos de carne tasajo, 41.803 cueros vacunos, 174 estados cueros, 81 bultos, varios muebles y otros, 150 sacos atus, 80 huacales plátanos y siete bultos muertras.

—En las afueras de la Carlota encontró la guardia civil hace varios días a una niña de cuatro ó cinco años de edad que, según manifestó, había sido abandonada por un hombre, después de maltratarla éste bar-

baramente. La infeliz criatura, según ha podido averiguarse, resultó ser hija de una tal Ieldora, natural de Sanlúcar de Barrameda, que la cedió a María Bernal Marquez, vecina de Arcos de la Frontera, a cambio de varias ropas. El suceso que la abandonó es José Flores Manresa, amante de la María, sugeto de malos antecedentes, que se dedica a la mendicidad y usa nombre su puesto. El desventurado mártir de tales fijas ingresó en el hospital de la Carlota.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 21 de Octubre de 1890. Se visitó para el 22. Jefe de día, el coronel de Alfonso XII don Francisco Campuzano. Hospital y provisiones, el capitán de Granada don Ismael Silva. Parana: Cazadores de Segorbe. De orden de S. M.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Boletín comercial

Sease cotizadas en el día de hoy: 1 toros, 5 vacas, 15 vacas, 1 novillo; 2 cerdos, 6 vacas, 18 cerdos, 4 terneros; 0 carneros, 0 machos, 78 ovejas, 2 cabras. Precio para el extranjero: Toros, mayor y vaca de 1.60 a 1.80 novillos, cerdos grandes y chicos de 1.80 a 1.90 terneros de 1.90 a 2.00; carneros, machos, ovejas y cabras de 1.15 a 1.45. Precio al público: Sesos mayores de 1.20 a 1.60; terneros de 1.00 a 1.50; carneros, machos, ovejas y cabras de 1.15 a 1.45.

Mercaderes de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, medida de quintales. Lists various grain types like Alforchón rebasa, Alforchón fino, Alforchón basto, etc.

Table with columns: Id. tremes, Yeros, Salna. Lists prices for different types of wheat and flour.

Matadero de cerdos. Existencia anterior, 205. Entrados hoy, 79. Han salido: para el consumo, 74. Precio por pesetas, de 1.55 a 1.58.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY. La Pureza de Nuestra Señora, San Filadelfo, abad, y Santa Ursula y compañeros mártires. SANTOS DE MAÑANA. Santa María Solomé, vídua. LITURGIA. El oficio y misa de Santa María Solomé, rito doble mayor, color blanco.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO-CIRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica.—A las siete y media, Gigantes y cabezudos, las ocho y media, El barquillero.—A las nueve y media, La viejecita.—A las diez y media, La gólem.—A las once y media, Agua Azules y Aguardiente. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO-CIRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica.—A las ocho, El barquillero.—A las nueve, Carraquilla.—A las diez, La gólem.—A las once, La buena sombra.

CALLICIDA ESCRIVA

Es el primero y el más acreditado. Desconfiase de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIBI.

20 años de éxito creciente. En la curación de los CALLOS Y DUREZAS. Es inodoro, no mancha. De aplicación sencilla. Calma el dolor. Siguiendo de las instrucciones se obtiene una curación radical. 6 reales el frasco. DEPÓSITO CENTRAL: VDA. DE J. ESCRIBA, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—BARCELONA.

Milagrosos confites. INYECCIÓN ANTIVENÉREA Y ROO ANTISIFILITICO COSTANZI. Miley miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, para curar radicalmente en 3 ó 9 días la purgación venérea y en 3 ó 4 días las gonorreas, gota, migrañas, etc.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL. O POLVOS DEL DR. KUNTZ. Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes.

PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps NOVEDADES. REMÍTESE GRATIS y libre de franco, a quien lo solicite el Magnífico Album ilustrado en Español, conteniendo los nuevos modelos de la estación.

VENÉREO FLUJOS. por antiguos que sean. Tomase de 9 a 12 Capsulas al día. CLIN Y COMAN—PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS.

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO. (Tónico nutritivo). Kola, cacao y ginseng, etcétera para combatir la anemia, el agotamiento, las afecciones nerviosas, cardíacas y gástricas.

SAN JOSÉ Panadería y Pastelería. Casa especial para la elaboración de pan de Viena. Pastelería, Tortas y pastas de varias clases.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Barcelona.

MILAGRO Ó MARAVILLA. LA TERMO-SABINA-CAMACHO. por que quita todo dolor sea cualquiera su origen é intensidad, el reumático, articular, muscular, cólico, lumbago, pleurodinia, torticolis, neurálgico, jaquecas, migrañas, oídos, odios hepáticos, afecciones reumáticas, etc., etc.

CITRATO DE MAGNESIA KING. La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa, el patronato de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

AGUAS ÚNICAS DE VILLAHARTA Ó SEA FUENTE AGRIA. En vista de la extraordinaria concurrencia a estas renombradas aguas, su propietario, don Elias Cervelló, ha dispuesto que continúe en pleno servicio la fonda de Fuente Agria.

Pérdida. En la tarde del 15 se ha perdido una perla blanca y negra. Llevaba un collar de badana y un cascabel muy bonito. El que la tenga puede entregarla en el estanco de la Alcaicería, y se le darán 100 pesetas. Ayudante de Farmacia. ofrécese para Sección de la provincia de... con un año de práctica de...

EMULSION NADAL. con 60 por 100 aceite puro hígado de bacalao y glicerato de sodio. Es el más eficaz y recomendado para el Colegio Médico de Madrid.

Colocación. La casa de mozo de casa, comador ó cocinero, con un año de experiencia en el oficio de cocinero, se arrienda en la casa con el anti-paño de harinas, sémolas y platos, etc.

Se arriendan espaciosos almacenes en calle Alfonso XIII, 18. Al público. Se venden sobre barato cuatro coches fúnebres, dos blancos y dos negros, con sus guarniciones y demás accesorios.